

An die
Schulen der Schulstiftung
der Diözese Regensburg

Regensburg, 16.12.2024

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,
liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern!

„Alle Jahre wieder kommt das Christuskind“. Dieser Text eines der wohl bekanntesten Weihnachtslieder von Wilhelm Hey (1837) scheint zunehmend – nach Aussage einer aktuellen Meldung des Bayerischen Rundfunks – abgewandelt zu werden in: „*Alle Jahre wieder kommt der Wichtel*“.

Der Kulturwissenschaftler Prof. Dr. Hirschfelder (Universität Regensburg) spricht von einem „*neuen Wichteltrend*“. Die „*neuen Wichtel*“ stellen mittlerweile eine echte Konkurrenz zum Christuskind dar. Hirschfelder analysiert, dass viele Menschen zwar Weihnachten feiern wollen, „*aber sie wollen es nicht christlich haben – eigentlich eine groteske Situation.*“



(Krippe aus der diözesanen Sammlung; Foto G. Jehl)

Der Kern von Weihnachten, dieses zentralen christlichen Festes, und damit sein eigentlicher Sinn drohen verloren zu gehen!

Weihnachten ohne Christkind in der Krippe!? Ein größeres Paradoxon scheint es nicht zu geben.

Ohne die Menschwerdung bzw. Geburt des Gottessohnes Jesus Christus gibt es kein Christ- bzw. Weihnachtsfest!

Ich bitte Sie alle, Lehrkräfte wie Eltern, diesem Trend aktiv entgegenzuwirken! Wichtel als Helfer aus der Märchenwelt mögen ihren Stellenwert haben. Aber sie können niemals das Christkind ersetzen. Lassen Sie uns die Botschaft von Jesus Christus, dessen Geburtstag wir an Weihnachten feiern, als Botschaft vom „Licht der Welt“ und „Licht des Lebens“ an unsere Schüler(innen) weitergeben!

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, für Ihren Dienst an unseren Schulen sage ich Ihnen ein aufrichtiges Vergelt's Gott.

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, euch und Ihnen danke ich für das vertrauensvolle, konstruktive Miteinander an den Schulen der Schulstiftung.

Ihnen und euch allen wünsche ich – persönlich und im Namen der Verwaltung sowie der Gremien der Schulstiftung – ein licht- und gnadenreiches Christfest und ein gutes, gesundes sowie friedvolles neues Jahr 2025 mit Gottes reichstem Segen!

Mit herzlichen Grüßen


(Ltd. OStD i. K. Günter Jehl)
Direktor der Schulstiftung